

NPA : quartiers populaires, Grenoble, Reims...

dimanche 14 décembre 2008, par [AFP, Correspondant\(es\)](#) (Date de rédaction antérieure : 13 décembre 2008).

Sommaire

- [Quartiers populaires : le NPA](#)
- [GRENOBLE : Une soirée bien](#)
- [REIMS : 3,84 % pour le NPA](#)

Quartiers populaires : le NPA réfléchit à ses futurs « axes de revendication »

NANTERRE, 13 déc 2008 (AFP) - Le Nouveau parti anticapitaliste (NPA) a organisé samedi à Nanterre (Hauts-de-Seine) une réunion nationale des comités intervenant dans les quartiers populaires, pour "*réfléchir aux axes de revendication et à l'orientation*" du parti au sujet des banlieues.

"*L'objectif est d'expliquer que la question des quartiers populaires est une question centrale du NPA*", a déclaré Anne Leclerc, du comité du 18^e arrondissement de Paris.

Pour Omar Slaouti, du comité d'Argenteuil (Val-d'Oise), les quartiers populaires sont « *un miroir grossissant de ce qui se passe ailleurs* », faisant des banlieues un « *cocktail explosif* ».

Le Plan Espoir banlieues, lancé par la secrétaire d'Etat à la Politique de la Ville Fadela Amara, constitue, selon M. Slaouti, une "*politique de saupoudrage*" car « *seules 50 des 750 zones urbaines sensibles ont été choisies* » et « *seul 1% des contrats aidés promis ont été créés cette année* ».

Au cours des débats, des militants ont souligné la difficulté pour le NPA de s'introduire dans ces quartiers, compte tenu notamment de la défiance de la population envers les partis politiques.

En réponse, Fahima Laïdoudi, venue de Toulon (Var), a proposé « *d'impulser* » l'émergence de comités locaux du NPA en « *s'organisant nous-mêmes* ». "*La révolution est un sujet qui plaît*" dans les quartiers sensibles, a-t-elle ajouté.

« *Dans les quartiers, il n'y a pas des révolutionnaires mais des révoltés* », a affirmé Abdel Zahiri, d'Avignon (Vaucluse). "*Après, il faut une prise de conscience, une politisation et on va prouver avec les textes et nos idées qu'un choix de société est possible avec une meilleure répartition des richesses et plus de démocratie*", a-t-il poursuivi.

Le Congrès de fondation du NPA, qui doit remplacer la LCR, est prévu du 30 janvier au 1^{er} février 2009 à La Plaine-Saint-Denis (Seine-Saint-Denis).

AFP

GRENOBLE : Une soirée bien animée

Réagir à cet article

Vendredi 5 décembre, en début de soirée, à Grenoble, 400 personnes se sont rassemblées, répondant à l'appel d'un collectif contre les Jeux olympiques d'hiver dans la ville. Le NPA y était pleinement associé. L'un de ses tracts, au titre explicite, « Non aux Jeux olympiques du fric et des flics », a été massivement distribué et bien accueilli, y compris par des Grenoblois venus assister aux spectacles financés par la mairie.

Le maire de Grenoble, Michel Destot (PS), et ses alliés municipaux du Modem et du PCF, associés au patronat local, soutiennent la candidature de Grenoble aux Jeux de 2018. Toutes ces personnes sont des habituées des politiques « paillettes et bling-bling ». Des spectacles faisant la promotion de cette candidature, organisés dans différents quartiers, ont dû être annulés, du fait de la manifestation.

En deuxième partie de soirée, la réunion publique du NPA Isère, consacrée à la « crise économique » (avec Isaac Joshua) et préparée depuis plusieurs semaines, a attiré près de 250 personnes. En début de meeting, des travailleurs en lutte ont présenté leurs mobilisations. Plusieurs dizaines de contacts ont été pris.

Correspondant

* *Paru dans Rouge n° 2278, 11/12/2008.*

REIMS : 3,84 % pour le NPA

Dans la première circonscription de la Marne (qui recouvre une grande partie de Reims), le premier tour de la législative partielle s'est tenu dimanche 7 décembre. Cette élection, marquée par une abstention record (78 %) - reflet du peu d'intérêt pour cette campagne sans enjeu -, fait suite à la démission de l'ex-ministre UMP Renaud Dutreil, parti présider la filiale américaine du leader mondial du luxe LVMH ! La droite peut se féliciter : son candidat, Arnaud Robinet (UMP, 28,64 %), arrive en tête face à Éric Quenart (PS, 28,05 %), également premier adjoint au conseil municipal de Reims. Aux dernières municipales, Reims avait pourtant été conquise par le PS, mettant fin à 25 ans de domination de la droite.

Dans ces élections, le NPA était représenté par Jean-Jacques Michelet. Malgré une campagne trop courte, il a recueilli 3,84 % des suffrages, soit une nette progression par rapport aux résultats de la

LCR aux législatives de 2007 (2,1 %). Ce fut l'occasion de promouvoir le NPA, qui suscite intérêt et curiosité, lors de contacts chaleureux avec la population rémoise, en ville et sur les marchés. L'inquiétude face à la crise, le désaveu d'une gauche toujours plus distante des préoccupations populaires, le désarroi face aux attaques du pouvoir, le mécontentement, la révolte se sont fait sentir, tout comme le manque de confiance et de perspectives auquel la candidature du NPA était un élément de réponse.

Pour clore cette campagne, vendredi 5 décembre, une réunion publique, avec Yvan Lemaitre (comité national du NPA), a permis de présenter le NPA à une trentaine de personnes et de discuter des réponses que les travailleurs et la population peuvent apporter à la crise dans laquelle nous plonge le capitalisme. Une campagne très positive et encourageante pour la suite.

- *Résultats législative partielle 1^{re} circonscription de la Marne (premier tour)* : Corinne Berriot (Les Verts, 2,93 %), Michel Guillaudeau (PCF, 4,41 %), Jean Falala (DVD, 20,94 %), Thierry Maillard (FN, 3,05 %), Jean-Jacques Michelet (NPA, 3,84 %), Franck Noël (Modem, 7,62 %), Éric Quenard (PS, 28,05 %), Arnaud Robinet (UMP, 28,64 %), Patrick Weber (DVG, 0,51 %).

Correspondant

* *Paru dans Rouge n° 2278, 11/12/2008.*